

EL URUMEA

plan de marcha y el punto de marcha y el punto de concentracion, recorrimos durante largas horas los hermosos y soberbios montes de Irisasi, Andatza, Zubieta, etc., andando por las jurisdicciones de Aya, Usurbil, Cizurquil, Soravilla y Andoain.

Hé aquí una expedición que recomiendo á los jóvenes de la sociedad excursionista de esa ciudad.

Cansados y fatigados volvimos á nuestras casas á la caída de la tarde, con preciosos datos que podrán servirnos muchísimo en la batida que se dará tan pronto como caiga la hoja y se despeje el terreno. Los perros y los caseros nos han sido utilísimos.

El Corresponsal.

Dicen de Irun que el servicio de importacion en todas sus partes y detalles queda normalizado por completo, efectuándose al día todas las operaciones y demás formalidades para el despacho, adeudo y reexpedición de las mercancías conforme á las transmisiones de la compañía del Mediodía de Francia á la aduana y de esta á la del Norte.

Va tomando notable incremento la exportacion de los caldos nacionales á Francia, así como también la importacion de embases vacíos á España, no bajando de 1.000 pipas diarias las que traspasan el Bidasoa, cargadas y otras tantas vacías en un sentido y otro.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer tarde estuvo presidida por el primer Alcalde Sr. D. Nemesio Aurrecoechea,

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior el Sr. Secretario dió cuenta, entre otros documentos de ningún interés general, de una exposición de D. Ramiro de la Mota suplicando se le conceda á la explotación de aparatos anunciadores en esta ciudad. La exposición fué rechazada por los términos en que se hallaba redactada.

Comunicaba el Sr. Gobernador que el Municipio manifestara si los terrenos de la proyectada cárcel, estaban comprendidos en aquellos, sobre los que varios señores pretenden tener derechos de propiedad. Esta co-

municacion responde á una reclamacion presentada por el procurador Sr. Artiz, en nombre de los citados pretendidos propietarios.

—D. Agustín Zumalabe solicitaba el agua necesaria para la casa que proyecta construir en el solar X de la calle de Zubieta. Pasó á Policía.

Acordóse satisfacer el importe de las máquinas, fletes, etc. del alumbrado eléctrico.

—Acordóse construir el alcantarillado de la calle de San Marcial con desagüe á la de Vergará y las transversales de las calles de Echaide, Guetaria, Fuenterrabia, Loyola, Urbietta y Easo.

—Igualmente se acordó colocar los grifos necesarios en el barrio de Amara.

—Un propietario de una casa denunciado, en la calle de la Zurriola, manifestaba que había nombrado un perito para proceder al reconocimiento de su propiedad.

Después de una detenida discusión que recayó sobre lo que procedía hacer, en vista del estado ruinoso que presentan varias casas de la calle de la Zurriola, acordóse que peritos nombrados por los propietarios, con el arquitecto municipal, informarían sobre este asunto y que en caso de discordia, zanjará la cuestión un tercero.

—La comunidad de Sta. Teresa invitaba al Municipio, en concepto de patrono de dicho convento, á la solemnidades religiosas que tendrán lugar los días 13, 14 y 15 del corriente, con motivo del Centenario de la ilustre Doctora. El Municipio asistirá á la función del día 15, día de Sta. Teresa.

—El Sr. Marqués de Salamanca manifestaba que no encontraba inconveniente en que se comprenda la urbanización de los terrenos que proyecta ganar al mar en la orilla derecha del río en el concurso que el Municipio propone abrir para la urbanización del barrio de Gros, reservándose el derecho de someterse ó no al plano que se apruebe de los que se presenten al concurso. Pasó á obras.

Leyóse la Nota de los efectos necesarios en la Audiencia de lo criminal y en los salones de la Casa Consistorial.

—A propuesta del Adminis-

trador de los arbitrios municipales, acordóse que los pellejos sin ligar, que contengan vino, se les rebaje del peso total, por razón de destaro un 8 por 100 y á los ligados el 9; y á los pellejos de aceite, con un envase, el 8 por 100 y el 10 por 100 con dos envases.

—La Comisión de Música y Espectáculos proponía que, ya que ha de permanecer cerrado el Teatro principal, durante el próximo invierno, se realicen las obras que reclama el coliseo citado para la próxima primavera.

Añadía que debían promoverse, todos los obstáculos para que pudieran tener lugar todas las semanas un concierto-baile por suscripción y una velada por la Academia de Música que sería gratis para el público.

—Habiendo nombrado segundo comandante del puerto de Bilbao, D. Manuel del Real, persona que se captó las simpatías de todo el vecindario de esta población durante todo el tiempo que fué comandante de marina de este puerto.

Del 28 de Agosto al 24 de Setiembre último han ocurrido en esta provincia 457 nacimientos y 306 defunciones, ó sea 151 más nacidos que fallecidos.

Durante la primera decena de Octubre corriente se han registrado en esta ciudad 21 nacimientos y 16 defunciones.

Un telegrama fechado anoche en Madrid dice que se había desencadenado un fuerte huracán en la Habana.

Bayona 10 Octubre 1882

Sr. Director de EL URUMEA.

Estimado amigo: Esta ciudad ha perdido ya la animación que ofrecía hace mes y medio. La población flotante de Bayona lo mismo puede decirse de Biarritz ha desaparecido. A pesar de que el verano para Biarritz concluyó hará más de un mes, el pasado domingo hubo fiestas muy animadas, entre las que se contaba las regatas internacionales, en las que alcanzó el tercer premio una de Fuenterrabia llamada «Luisa». Eché de menos las famosas trañeras de Pasages.

La ascension aereostática que

no pudo tener lugar el domingo á causa del viento que hubiera arrastrado al globo hacia el mar se verificó ayer á las tres y media de la tarde se elevó de la gran playa el globo. Un gentío numeroso cubría las rocas y algunos ginetes y coches siguieron al mongolfiero en el que iba M. Lhorte. La altura más elevada que alcanzó fué de 1.400 metros. A las cinco descendió cerca de Dax.

En el teatro de Bayona actuará en breve una compañía de operetas, pero creo que los artistas no deben ser notables, al menos no son de nota ni mucho menos.

«Lo Rennoumé» en Biarritz ha publicado algunas cartas á los «Hoteleros» de dicho pueblo en contestación á la carta del corresponsal de «La Gironde», quien decía que Biarritz ha perdido mucho por el excesivo precio que exigen en los hoteles.

Los primeros dicen que Biarritz es muy barato, pues se encuentran camas desde 50 céntimos hasta 25 francos, y que nunca se ha visto aquel pueblo tan concurrido como este verano.

El corresponsal, á su vez, insiste en su primera afirmación y añade que muchos forasteros, que antes residían en Biarritz, acuden á otros puntos y se contentan con hacer una ligera visita á la antigua residencia de Napoleón III, y que esta visita en general no pasa de 24 horas.

Para terminar esta carta voy á darle cuenta de una proposición curiosa que se presentó en la última sesión que celebró el Ayuntamiento de Biarritz.

Propuso un concejal la celebración de una lotería de 3.000.000 de francos y pedir al Estado una subvención de un millón de francos para poder con estos recursos realizar muchas mejoras proyectadas.

No podemos soñar con esto los «donostiarros».

Pedir al Gobierno un millón de pesetas para embellecer esa hermosa ciudad, sería pedir peras al olmo.

El Corresponsal.

Esta mañana han contraído matrimonio nuestro estimado amigo D. Angel Larreta y Acelain y la distinguida y bella señorita Doña Isabel Martínez Bónos á quienes deseamos una no interrumpida luna de miel.